

Le 24 janvier 2008, le Gresea a introduit un dossier relatif à la filiale belge de la société Ratiopharm auprès du Point de contact national, l'instance chargée du suivi des Principes directeurs de l'OCDE à l'intention des multinationales. Ratiopharm est une entreprise pharmaceutique allemande présente dans plusieurs pays, spécialisée dans la production et la commercialisation de médicaments génériques. L'action du Gresea, coordonnée avec le réseau international OECD Watch (<http://www.oecdwatch.org/FR/index.htm>), fait suite à une demande de l'association Transparency International (<http://www.transparency.org/>), qui avait dénoncé auprès du Point de contact allemand, sans succès, les pratiques de marketing de Ratiopharm, notamment par le biais de ristournes accordées aux pharmaciens qui ont pour effet de léser tant les consommateurs que la sécurité sociale. Le dossier introduit pose la question de la concordance entre ces pratiques et les Principes de l'OCDE en matière de publicité, de lutte contre la corruption, de protection des consommateurs, de concurrence loyale et, plus généralement, de bonne gouvernance étendue à l'ensemble de la chaîne d'approvisionnement (partenaires commerciaux, fournisseurs et sous-traitants). Il appartiendra au Point de contact national belge, organe de l'Etat, signataire des Principes directeurs, d'apprécier.

Pour plus d'informations, s'adresser à E. Rydberg ou X. Dupret

Groupe de Recherche pour une Stratégie économique alternative GRESEA asbl
Rue Royale 11, B-1000 Bruxelles
Tél. 32.2/219.70.76 - Fax 32.2/219.64.86
E-mail gresea@skynet.be - site: www.gresea.be